

José Manuel Fors: Premio Nacional de las Artes Plásticas 2016



La Habana, 26 oct (RHC) El creador habanero José Manuel Fors (1956) mereció el Premio Nacional de las Artes Plásticas 2016, por la obra de la vida, en atención al trabajo experimental que ha desarrollado en la fotografía y la instalación.

Así trascendió luego del análisis de un jurado presidido por Pedro de Oraá, laureado el año pasado, e integrado por los también Premios Nacionales, Ever Fonseca, Ernesto Fernández, Nelson Domínguez, José Villa, Osnelo García; la Premio Nacional de Crítica de Arte, Adelaida de Juan; los artistas William Pérez y Nelson Ramírez; las críticas de arte, investigadoras y curadores Christle Pérez, Grethel Morell, Blanca V. López, y Caridad Blanco y Margarita González esta última secretaria del tribunal, refiere el periódico Granma.

Para el fallo tuvieron en cuenta las nominaciones formuladas por las instituciones culturales.

Egresado en 1976 a los 20 años de edad de la Academia de San Alejandro, Fors expuso por primera vez en la Casa de Cultura de Plaza en 1983, pero su proyección estética se hizo notar un lustro después con *Golpes de vista* (Museo Provincial de Villa Clara) y *La tierra* (Centro Provincial de Arte y Diseño, La

Habana).

Entre sus exhibiciones personales destacan *El paso del tiempo* (Centro Wifredo Lam, 1995), *Los retratos* (VI Bienal de La Habana, 1997), *Las cartas* (Casa de las Américas, 2004), *Historias circulares* (Museo Nacional de Bellas Artes, 2006) y *Pormenores* (XI Bienal de La Habana, 2012) y fuera de Cuba, *Los objetos* (Bélgica, 2003), y *Ciudad fragmentada* (California, 2012).

Sus trabajos han formado parte de importantes exposiciones colectivas en Madrid, Milán, Bruselas, París, Tokio, Río de Janeiro, Nueva York, Miami, Baltimore, Los Ángeles, Toronto y otras plazas significativos del circuito internacional del mercado del arte.

En su estética personal, Fors apela a la memoria histórica y la suya propia, donde “*la anatomía de lo íntimo aflora como verdadero espacio del hombre*”, según ha apreciado la curadora y crítica Corina Matamoros.

Resultaron nominados al Premio: Eduardo Roca (Choco), Zaida del Río, Alberto Lescay, Lesbia Vent Dumois, José Ángel Toirac, Alexis Leyva Machado (Kcho), Manuel Hernández, Roberto Salas, Rafael Zarza, Ernesto Rancaño y José A. Choy.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/109960-jose-manuel-fors-premio-nacional-de-las-artes-plasticas-2016>



Radio Habana Cuba